



▲「ハローキティといせどうくん」

秋田内陸線「縄文小ヶ田駅」近くにある田んぼアート「ハローキティといせどうくん」の稲刈りが、10月6日に清鷹小学校5年生と地域住民などが参加し行われました。

内陸線車両の車窓が展望台となり、乗客の目を楽しませてきた田んぼアートも今年で10年目を迎え、稲刈り体験にチャレンジした児童は、笑顔で楽しく収穫作業を行いました。

## 内陸線 田んぼアート 稲刈り

清鷹小学校5年生  
～稲刈り体験チャレンジ～



▲楽しみながら収穫作業を行う清鷹小の児童たち



▲刈り取りされていく田んぼアート



▲理科研究発表「カブトムシの生態や生活」



▲こども科学教室「おもしろ理科実験ショー」



▲社会科研究発表「しごとがおわたあとのバスはどこに行くの？」



▲理科研究発表「手のきんを見よう」

北秋田市と上小阿仁村の小学生による「理科・社会科研究発表会」が、10月16日に鷹巣中学校を会場に行われました。発表会は、放送による開会式が行われたあと、理科研究発表が5会場、41題43人、社会科研究発表が4会場、23題29人の「ちいさな研究者」たちが、夏休みにそれぞれ取り組んだ多岐にわたる研究内容をわかりやすく図表やグラフ、画像などでまとめ発表しました。また、発表会終了後は体育館を会場に、こども科学教室「おもしろ理科実験ショー」が行われ、発表児童と保護者の方々が熱心に参観するなど会場が熱気に包まれていました。発表要旨は、理科「ちいさな科学者」、社会科「ふるさとの研究」に掲載されます。

## 「ちいさな研究者」たちが堂々と発表 令和3年度北秋田市・上小阿仁村小・中学校 理科・社会科研究発表会



- 公民館活動
- 生涯学習
- 文化振興
- 学校
- スポーツ

～地域で学び、活動する皆さんを応援します～

北秋田市教育委員会



## 学びの広場

### 米内沢小5年生が稲刈りを体験

～森吉公民館「米内沢ふるさと教室」～

森吉公民館「米内沢ふるさと教室」では、種まきから稲刈りまでの米作りに関わる農作業を体験し、食の大切さと生産に従事する人たちの工夫や苦労などを学んでいます。

今年9月27日に地域の方の指導のもと、米内沢小学校5年生24人が稲刈りを体験しました。鎌を使った低い姿勢での刈り取り作業や、稲を束ねて運ぶ作業などに一生懸命取り組みました。

子どもたちからは「お米の大切さや農作業の大変さがよくわかった」などや、指導してくれた地域の



▲手刈りした稲を束ねる方法を教わる児童たち  
方々への感謝の気持ちが聞かれました。

例年行われる収穫感謝祭（餅つき）は中止となりましたが、天日干しの後に学校で試食する予定です。

### 合川地区の石碑を巡る

～合川公民館定期講座「合川を語り継ぐ講座」～

合川公民館定期講座「合川を語り継ぐ講座」は旧合川町50年の歴史を振り返り学びながら、語り継いでいくことを目指す講座です。

9月21日に行われた講座では、受講生7人が参加し、合川中学校の小便小僧、全国園場整備通年施行発祥記念石碑、平和公園の土浦海軍航空隊秋田基地跡記念石碑、畠山義郎詩碑を巡り、それぞれの歴史的な背景などを学びました。

受講生からは「石碑等の存在は分かっていたけど、建立された経緯をはじめて知った」「当時を振り返



▲石碑を巡り説明を聴く受講生たち  
ることは大きな学びだと思った」などの感想が寄せられました。この講座は、2月まで毎月第4火曜日にテーマを変えて行います。

### 「親子でつくる楽しい時間」のお手伝いを

～北秋田市家庭教育支援チーム「にこっと」事例発表～

県主催の家庭教育支援チーム研修講座で、北秋田市家庭教育支援チーム「にこっと」がZoomを利用した事例発表を行いました。

家庭教育支援チームとは、保護者が安心して子育てできるように社会全体で家庭教育を支援するものです。

「にこっと」は各市町村の家庭教育支援員に対し、「親子でつくる楽しい時間」をテーマに「親子と一緒に喜びを共有できる場を提供したい」と考えて実践してきたこれまでの活動を発表しました。



▲オンラインで親子のふれあいゲームに挑戦  
このほか、親子で楽しめるゲームに挑戦するなど、オンラインでの開催となりましたが、参加者と交流し笑顔あふれる研修会となりました。